

176 13.12 Andere Bereiche
Lösungsvorschlag zur Optimierung der Berufszuteilung und Bildung von
Kompetenzzentren, Vernehmlassung zuhanden Bildungsdirektion

Der Stadtrat beschliesst:

1. Der Stadtrat unterstützt die Idee der Kompetenzzentren und insbesondere die Zusammenführung der kaufmännischen Grundausbildung für das Zürcher Oberland in Wetzikon.
2. Die Vernehmlassung wird gemäss Beilage genehmigt.
3. Dieser Beschluss ist öffentlich (inkl. Fragebogen).
4. Mitteilung durch Stadtkanzlei an:
 - Wirtschaftsschule KV Wetzikon, Gewerbeschulstrasse 10, 8620 Wetzikon
 - Gewerbliche Berufsschule Wetzikon, Gewerbeschulstrasse 10, 8620 Wetzikon
 - Ruedi Keller, GBL Finanzen und Immobilien sowie Schulrat KVZO

Ausgangslage

Im Kanton Zürich werden über 200 Berufe an 29 Berufsfachschulen beschult. Die Verteilung der Berufe auf die verschiedenen Schulen ist historisch gewachsen und nicht mehr zeitgemäss. Um die Berufszuteilung neu zu regeln und so die Schulen auf die Herausforderungen der Zukunft auszurichten, hat der Bildungsrat die Bildungsdirektion gebeten, die Optimierung der Berufszuteilung und die Bildung von Kompetenzzentren an den Berufsfachschulen an die Hand zu nehmen.

Ziel ist es, die Kompetenzen an den Schulen zu bündeln, den Schulraum besser zu nutzen und gleichzeitig die Regionen zu stärken. Die Schulen sollen sich pädagogisch und fachlich optimal entwickeln können und finanziell und organisatorisch solide ausgestattet sein.

Im September 2018 wurde eine Diskussionsgrundlage zur Neuzuteilung der Berufe veröffentlicht. Diese wurde in der Folge mit allen beteiligten Schulen und Organisationen der Arbeitswelt breit diskutiert. Parallel startete ein Teilprojekt, das sich mit den personellen Auswirkungen des Projekts befasst und ein Massnahmenpaket erarbeitete. Aufgrund der Rückmeldungen aus den Gesprächen über die Diskussionsgrundlage wurde ein Lösungsvorschlag erarbeitet. Diesen sowie einen alternativen Lösungsvorschlag hat der Bildungsrat am 13. Mai 2019 zur Vernehmlassung freigegeben. Die Vernehmlassung dauert bis zum 30. September 2019.

Für die Vernehmlassung der Stadt Wetzikon fand ein Austausch mit den beiden in Wetzikon domizilierten Berufsschulen, der Wirtschaftsschule KV Wetzikon (WKVW) sowie der Gewerblichen Berufsschule Wetzikon (GBW) statt. Die Rückmeldungen sind in die Vernehmlassung eingeflossen.

Erwägungen

Durch die angedachten Kompetenzzentren wird der Standort Wetzikon insbesondere im KV-Bereich als Berufsbildungsstandort weiter gestärkt. Die Stadt Wetzikon bedauert es ausserordentlich, dass es dem Kanton und den beiden KV-Schulen Uster und Wetzikon nicht gelungen ist, eine gemeinsame Lösung zu entwickeln.

Mit der neuen KV-Schule in Wetzikon bietet sich die Chance, die kaufmännische Grundbildung im Zürcher Oberland langfristig zu sichern. Im neuen Gebäude der VZO an der Schellerstrasse, in Fussdistanz zum Bahnhof Wetzikon, stehen für die rund 850 Lernenden neue und moderne Schulräume zur Verfügung. Die Lösung mit der Zentralisierung der KV-Lernenden in Wetzikon hat für den Stadtrat Zukunftspotential und erscheint dem Stadtrat nachvollziehbar.

Für richtigen Protokollauszug:

Im Namen des Stadtrats



Martin Bunjes, Stadtschreiber